

# 学生新聞

放送大学  
埼玉学習センター  
埼玉CSC交流会  
学生新聞  
編集委員会  
〒330-0853  
さいたま市大宮区  
錦町682-2  
TEL.048-650-2611

## XPから7へ 学生用パソコンのOSを一新 一層快適な操作を期待

### 一般公開講演会

学習センターの学生用パソコンのOSが変わります。OSは「ウインドウズXP」から「ウインドウズ7 Pro 32bit」版になります。また、インターネットのソフトは、インターネット・エクスプローラー9および、グーグル・クロームになり、ワード、エクセルなどのオフィス・ソフトは、2013版となります。

日時	平成26年2月9日 (日) 14時～15時30分
場所	埼玉学習センター 8階講堂
講師	河合明宣
演題	放送大学教授 「ブータンとともに 考えるGNH (国民総幸福)」
日時	平成26年3月1日 (土) 14時～15時30分
場所	埼玉学習センター 8階講堂
講師	山下清海
演題	筑波大学教授 東京のニューチャ イナタウン―池袋―

単位認定試験が1月24日(金)から2月2日(日)までの間行われます。試験時間を確認し、時間に遅れないよう注意してください。また、学生証を受け取っていない方は、早めに受け取るようお願いいたします。

**科目登録について**  
平成26年度第1学期の科目登録期間は、郵送による場合は、平成26年2月14日(金)から2月27日(木)までです。ただし、システムWAKAB Aによる場合、2月28日18時までです。忘れずに手続きをしましょう。

**来年度(4月入学)の学生を募集中**  
平成26年度4月入学の学生募集中です。皆さんの友人・知人にも放送大学の素晴らしさ、たという卒業生の報告がなされま

**看護師、准看護師向け個別相談会**  
下記の日程で個別相談会を開催します。在学生も参加できます。学位授与制度を活用した学士(看護学)の学位

**オープンキャンパスと個別相談会**  
下記の日程でオープンキャンパス・個別相談会を開催します。在学生も参加できます。

**サロンまつり**  
日時：2月19日(水) 13時30分～15時  
講師：客員教授 松崎博  
演題：「微笑む味覚をかいま見る」  
場所：第1講義室  
味覚はヒトで最も進化した感覚と言われている。近年、分子生物学等の研究の発展により、味覚の仕組みをより明確に語り、記すことができるようになってきた。しかし味覚の研究は未だ、黎明期を迎えに過ぎないのではないかと、松崎教授の

**学習の効果**  
今やお金と時間があれば、膨大な情報や物がいつでも手に入り、地球上どこでも移動できる。ところが、学習は一朝一夕には理解、修得できない上に、その効果は単位修得等見える項目以外はすぐにはわからないことが多い。学習を役立てるためには、毎日の生活と同様に膨大な物資、情報から必要なものを選択し、納得して使用し、行動する必要があります。これはエネルギーを必要とする大変高度な精神作業である。

**エピソード**  
放送大学での学習は、日々の生活、仕事での学習にも通用する。意欲を持って目標を持つのはよいが、よくわからぬ時は好き嫌いも考えて乱読ならぬ乱学より始めてはどうだろうか。た

## 年頭の挨拶 埼玉学習センター所長 菅野峰明

明けましておめでとございます。皆様は健やかに平成26年の新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。

「卒業生・在校生による放送大学の学びを語る会」を開催して、学生の学修における努力と成果、そして卒業した喜び及び放送大学に対する要望を自由に話してもら

## 「ストーリーカー殺人事件」

千葉県市川市で22歳の女性が駅前路上で、突然腹部を刺されたが、まもなく死亡した事件があった。犯人は元交際相手の男で、女性が復讐を迫られて困って警察に相談し、県警からはこの男に警告していたとのことである。

近頃はストーカー行為もエスカレートして、後をつけ回すだけにとどまらず、脅迫メールや電話、ファックスなどで関係を迫るだけでなく、応じないと、相手をひと思いに殺害してしまうという事件に発展するケースが多発しており、被害者や家族はどうすることもできない状態に陥りがちである。

昔のように憧れやブラトニック・ラブで、相手の住所や行動をそれとなく知りたいという程度であればよいが、自分の思いが相手に通じないと、殺害にまで至るとなると、異常としか思われない。

このような事件は再犯率も高く、警察に依頼し、加害者に警告したぐらいでは未だの解決にまでは至らないだろう。加害者本人がストーカー行為が犯罪行為であることをしっかりと自覚しなければ根本的な解決は難しいだろう。

ぜひ、警察権の発揮と身近の人たちや専門の精神的カウンセラーなどの関与で、事件未生のための方策を講じていくことが必要ではなからうか。

## 取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

## 取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-650-2611)。

取得、認定心理士等の資格取得などの相談に応じます。電話にて予約してください。(048-

# 投稿コーナー

## 世界遺産「平泉」

その2  
荒川良雄

奥の細道に「3代の栄耀一睡の中にして」とい

われた奥州藤原氏3代は、中尊寺・毛越寺・無量光院等の建立に携わったが、それら壮大な建物は4代目藤原泰衡(やすひら)のときにほぼ灰燼に帰し、その栄耀の残像を「中尊寺金色堂」にみいだすのみである。

「四代ミイラ学術調査結果」によると初代3代の死因は病死、死亡推定年齢は50歳以上であるが、4代泰衡の死因は斬首であり、死亡年齢は25歳と35歳とされている。源頼朝に攻められ、遁走の途上、配下の川田次郎に殺され、川田は首を頼朝に持参した。

源氏は前九年・後三年の兵乱に係わり、源氏の正統を自認する頼朝にとつて平泉(陸奥の国)を征伐することは焦眉の事であった。【一八七七年(文治3年)秀衡死去す。義経を大将に泰衡・国衡結束すべきことを遺言す】

政治に長けた頼朝にとつて秀衡の死亡は、平家追討後のおたずね者義経を匿う陸奥平泉打倒の好機であった。【一八八九年(文治4年)7月19日、源頼朝は、奥州征伐のため鎌倉を出発、同年8月22日頼朝は平泉に入る。泰衡追跡の手配をし、滞在中の頼朝旅館に26日、1通の書状が投げ込まれた。このよう



五月雨の降り残してや光り堂(芭蕉) 元禄2年(二六八九)

く知らない。父の死後、あなたの命令で義経を殺した。だから、これは手柄として恩賞にあずかってよいものでないか。それなのに、こうして罪無くして征伐にあつては、なぜなのか。こうなつた以上、奥羽両国はそなたの支配にまかせざるから、泰衡は御家人にくわえてほしい。【以下略】

## 川治温泉初冬の旅

N生

昨年12月中旬、親しい友人たちと川治温泉の日光市営「薬師の湯」を訪れた。

大宮駅から東武野田線に乗り、春日部で乗り換える。鬼怒川の先から

は野岩鉄道に入り、川治湯元駅を目指す。日光線と分岐する下今市駅では、暫くの停車時間があつて、ホームでは駅弁の販売がある。弁当は持参して

たが、駅弁の珍しさに思わず手が出た。駅弁を手にしたのは何年ぶりかと、話題も多く楽しい車中であつた。

対向する上り線の電車の屋根に冠雪があつたのには驚いた。この冬も、本格的な降雪の季節になつたことを実感する。

野岩鉄道は単線で一九八六年(昭和61年)10月に会津まで開通した。川治湯元駅のホームはトンネルの入り口に近く、

高い場所であり、階段かエレベーターで下りて、改札を出る。前日からの雪で山は白く、駅前広場や道路の路肩にも残雪があつた。小雪も舞いはじめ、自然が歓迎してくれている様だつた。

「かわじい」の像が指し示す方向に歩き、案内配人さんは地域学芸員の活動をされている様で、いろいろと地域のお話が聞けた。

帰りは電車の発車時間25分前に出る必要がある。登る坂道と降雪の悪路を考えて、早めに出た方がいいだろうと判断した。日帰り旅としては、運賃も手頃だし、丁度良い温泉だつた。8時に大宮駅の野田線改札前に集合して、19時に帰着した。

2階大広間の座敷休憩室では、持参した弁当を食べることができ、暖房設備も良く、ゆったりできる。居合わせた、おばちゃん達4人と持参した肴を分け合つたり、お話しもできた。温泉に浸かりサウナも堪能して快適だ。岩風呂や足湯に入り、付近を散策した。長いア

「おくのほそ道」では、何故か越後路は素っ気ない書き振りがなつていて、芭蕉たちは、酒田を出発して越後路に入るのであるが、越中との国境にある市振りの宿に至る十六日間が、『おくのほそ道』本文では、『酒田の余波日を重て、北陸道の雲に望。遥々のおもひ胸をいたましめて、加賀の府まで百世里と聞。鼠の関をこゆれば、越後の地に歩行を改て、越中の国一ぶりの関に到る。此間九日、暑湿の勞に神をなやまし、病おこりて



日光市のイメージキャラクター「かわじい」の像

夫の手に帯たしかむる初鏡霜の中青菜ふくらむ音すなり

初春や神駒の鞍の輝きて

「銀河の序」北陸道に行脚して、越後の国出雲崎といふ所に泊まる。彼佐渡がしまは、海の面十八里、滄波を隔て、東西三十五里に、よこおふしたり。……大罪朝敵のたぐひ、遠流せらるるによりて、ただおそろしき名の聞こえあるも、……銀河半天にかかりて、星きらきらと冴たるに、たましいけづるがごとく、腸ちぎれて、そぞろにかなしびきたれば、草の枕も定らず、墨の袂にゆへとはなくて、しほるばかりになむ待る。あら海や佐渡に横たふあまの川」

出雲崎は、佐渡の金を江戸に向けて運ぶ中継地として栄えた港町である。良寛さんの生誕地で海岸から小高い丘の上には「良寛と夕日の丘公園」という立派な公園が整備されている。私が訪れた日は快晴で、公園から佐渡島が海上はるかに見渡せた。丘の下の街のはずれに、芭蕉公園があり、「銀河の序」碑と芭蕉像がひっそりとたつていた。

このような名文を残しながら、越後路が『おくのほそ道』で省筆された謎は深まるばかりである。

## 詩歌

### 俳句

セロ弾きのゴーシュの弓や初山河  
松納常よりひろき門の内  
筆先の一点おろす初硯  
産声の初泣となるめでたさよ  
人日の鉦一振りや畝立ちて  
規子  
八重子  
十詩  
安代  
保子



## サークル案内

### サークル おおみや

2月8日(土)

新年度前期活動計画と新役員体制検討、その他提案事項の審議  
場所||埼玉学習センター  
時刻||13時から

3月8日(日)

25年度総会(活動計画、会計報告、新体制などの審議)  
場所||埼玉学習センター  
時刻||13時から

## 放送大学熟年会

・定例会・勉強会  
2月13日||らくらくスマー  
トフォン教室  
3月11日||定例会  
・イベント  
2月21日||印刷博物館等  
3月13日||三井記念美術館等

・PC教室  
2月18日、3月4日・  
3月18日・25日

## 朗読の会「LALLO」

毎月第2・第4木曜日  
13:00~16:30

2月13日 第2講義室  
27日 第5講義室  
3月13日 第5講義室  
27日 第5講義室

## 江戸時代の古文書を読む会

定例勉強会  
2月8日(土)  
2月15日(土)

研修旅行  
伊豆下田方面一泊  
3月28日(金)  
3月29日(土)

定例会||2月18日(火)  
13時

## 健康体操研究会

2月は中止が多くなり  
ました。掲示板で案内  
します。  
2月||18日  
2月6日||難波先生のポ  
ール講習会(参加自由)  
10時30分~12時  
3月||4日、11日、18日、  
25日

## 埼玉同窓会

2月9日(日)  
公開講演会||会場にて放  
送大学叢書を販売

## 編集後記

寒さはこれからが本番  
だが、冬至を過ぎると、  
徐々に日の光が力を増し  
てきて、春もそう遠くは  
ないという気分になる。  
荒れ果てた主なき庭の黄  
水仙 (冬)

## 俺は健忘症か?

木村俊夫

2012(H24)年9月18日(火)に事件は起きた。神田神保町の古レコード屋「レコード社」で掘り出しものを2点見つけた。さっそく衝動買いでそれを購入した。早く家へ帰って、レコードを聞こうと心勇んで、JR水道橋→秋葉原(乗り換え)→西川口駅で下車して自宅に帰った。これを大宮行きの電車の座席の上に、置き忘れたのだ。帰宅したときには、レコードのことは、まったく忘れていた。約1週間後、自宅にレコードがないのに気が付いた。2時間探してもみつからなかった。

ア!ア!JRスイドウバシエキダ!!

9月25日(火)JR水道橋駅に出向き事務室の若い男の駅員に、その旨を話した。駅員はパソコンをたたいた。待つこと20分。

「お客さん、それらしき物がありますよ。」

「どこの駅ですか?」「横浜の伊勢佐木警察署ですよ。桜木町駅から回送したんですよ。よかったですね。」

俺は、心の中で、万歳をした!!よかった。ほんとうによかった。

世の中捨てたものではない。心の温かい人がいるもんだ。桜木町行最終便の車掌さん、ありがとう。永久に手に入らない、①ビルモンローとミュージカル・ボーイズのカントリー・アンド・ウエスタン、②民族音楽シリーズ・アンデスの笛〜コンドルは飛んでいく/ロス・チャコス=が奇跡的に俺の手もとに帰ってきたのだ。「人間は生まれながらの《善》である」を説いた孟子の「性善説」を信じたい。

9月26日(水)忘れた古レコードを引き取るため、赤羽12:52発・湘南新宿ライン小田原行の車中の人となった。横浜駅で根岸線に乗り換え、関内で下車、徒歩5分、伊勢佐木署についた。レコードを受け取り「よくぞあつた。」俺は歓喜した。帰りに桜木町駅事務室にお礼のあいさつに行った。駅員曰く「このレコードは大宮~桜木町間を4往復したんですよ。」

最後に、水道橋駅の若い駅員の言葉がうれしかった。「駅の構内及び電車の中に忘れ物は結構多いんですよ。お客さんだけが忘れんぼさんじゃあないんですよ。」

## 細道あちらこちら(六)

若松 豊

『おくのほそ道』では、何故か越後路は素っ気ない書き振りがなつていて、芭蕉たちは、酒田を出発して越後路に入るのであるが、越中との国境にある市振りの宿に至る十六日間が、『おくのほそ道』本文では、『酒田の余波日を重て、北陸道の雲に望。遥々のおもひ胸をいたましめて、加賀の府まで百世里と聞。鼠の関をこゆれば、越後の地に歩行を改て、越中の国一ぶりの関に到る。此間九日、暑湿の勞に神をなやまし、病おこりて

越後路の出雲崎については、「銀河の序」という名文が真跡で残されて